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議 事 の 経 過           

 

（開会宣言） 

議   長（寺迫君）  

ただ今から、令和３年第２回秩父別町議会臨時会を開会いたします。  

これより、本日の会議を開きます。  

本日の議事日程は、お手元に配付のとおりです。  

 

（日程第１ 会議録署名議員の指名）  

議   長（寺迫君）  

日程第１、会議録署名議員の指名を行います。本臨時会の会議録署名議

員は、会議規則第１１７条の規定により３番  眞島秀樹君、４番  岡崎  稔

君を指名いたします。  

 

（日程第２ 会期の決定）  

議   長（寺迫君）  

日程第２、会期の決定を議題といたします。  

お諮りいたします。今期臨時会の会期は、本日１日限りにしたいと思い

ます。これにご異議ありませんか。  

（異議なしの声）  

ご異議なしと認めます。  

よって、会期は本日１日限りと決定いたしました。  

 

（日程第３ 諸般の報告）  

議   長（寺迫君）  

日程第３、諸般の報告を事務局長にさせます。  

 

事務局長（笹木君）  

諸般の報告をいたします。今期臨時会に町長から付議されました事件は、

議案第２８号の１件であります。  

なお、監査委員から３月に実施いたしました例月出納検査の結果が提出

されております。写しをお手元に配付しておりますので、朗読を省略いた
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します。  

以上でございます。  

 

（日程第 4 議案第２８号「令和３年度秩父別町一般会計補正予算（第１号）について」）  

議   長（寺迫君）  

日程第４、議案第２８号「令和３年度秩父別町一般会計補正予算（第１

号）について」を議題といたします。  

本件に対して、提案者の説明を求めます。  総務課長。  

 

総務課長（永峰君）  

   別紙議案により説明  

 

議   長（寺迫君）  

これより、議案第２８号に対しての質疑を行います。質疑はございませ

んか。  岡崎君。  

 

４   番（岡崎君）  

何点かちょっとお聞きしたいのですけど、お教え願いたいと思います。  

除菌手洗機というのを老人福祉センターとデイサービスセンターに付け  

るというかたちになってますけども、どのようなものなのか。  

何台ぐらい、１台なのか１０台なのかちょっと分からないのですけども、

それに伴う需用費がですね、センターとデイサービスセンターでは金額が

違ってきてるんですね、消耗品費が。その理由をお聞かせ願いたいという

のとですね、小学校ですか、トイレの便座の取り替え、これ何台分の取り

替えの予算になっているのか。  

冷房機の設置は、各教室というふうにお聞きしたのですけども、これも

総数で大体何台ぐらい予定しているのか。  

以上の４点ほどお聞かせ願いたいと思います。  

 

議   長（寺迫君）  

住民課長。  
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住民課長（竹内君）  

まず、除菌手洗機器の関係についてご説明させていただきます。  

除菌手洗機器の機械につきましては、大きさは２００リットルのドラム

缶ぐらいの大きさでございます。その中にろ過機が入ってまして、そこに

２０リットルの水道水を入れて、その水を巡回させて手を洗うというシス

テムになってございます。水を巡回して使うシステムですので、水道管の

配管がいらないということで、屋内で１００ボルトの電源があれば、水道

の設備がないところで使えるというものになってございます。災害等で水

道が断水した場合においても、タンクの中の水があれば常に使えるような

状況でございます。  

消耗品の関係ですけども、ろ過機のフィルター、手洗いの洗剤等などを

含めたものが１セットになってまして、その１セットで１，０００回の手

洗いができるというものでございます。老人福祉センターにつきましては、

年間５，０００人の施設の利用を見込んでおりまして５セット。デイサー

ビスセンターにつきましては、利用者と職員合わせまして、１万人程度の

利用があるということで、その数が違うことで消耗品の金額が違うという

ことでご理解いただきたいと思います。  

なお、機器の購入台数につきましては、それぞれ１台ずつということで

ございます。  

以上です。  

 

議   長（寺迫君）  

教育次長。  

 

教育次長（塩地君）  

ただ今の小学校のですね、トイレ便座取り替え、まず１点目でございま

すけれども、トイレの便座につきましては８ヶ所という部分になってござ

います。場所といたしましては、１階の普通教室の横にあるトイレと２階

の普通教室の横にあるトイレをそれぞれ取り替えるといったようなものと

なってございます。  

２点目、小学校の冷房機の設置でございますけれども、１年生から６年

生の普通教室、あと特別支援教室、音楽室、保健室、職員室、校長室の計
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１１教室の予定となってございます。  

以上でございます。  

 

議   長（寺迫君）  

金子君。  

 

２   番（金子君）  

ただ今の住民課長が説明いただいた手洗機なのですけど、これどこでも

今、消毒液置いてあるのですけど。なんていうか効果っていうか、だいぶ

違うのですか。  

 

議   長（寺迫君）  

住民課長。  

 

住民課長（竹内君）  

アルコール消毒と手洗器の効果ということなのですけれど、除菌をする

のに一番効果があるというのは流水による手洗いが一番除菌されるという

ことがいわれています。その次に補完的な意味でアルコール消毒をすると

いうことがいわれているのですけども、常に手洗いで除菌するということ

を皆さんに勧めていきたいということでこちらの機器を購入させていただ

きたいと考えてございます。  

 

議   長（寺迫君）  

金子君。  

 

２   番（金子君）  

ちょっと意地悪な質問で申し訳ないのだけど、手を洗うところはどこで

もありますよね。それじゃ駄目なんですか。  

 

議   長（寺迫君）  

住民課長。  

 



 5 

住民課長（竹内君）  

できるだけ施設の中に菌を持ち込まないようにしたいということで、設

置場所については玄関を考えてございます。それで玄関で手を洗って施設  

に入っていただく。高齢者の施設に導入させていただくというのはコロナ

に感染するとどうしても重症化になりやすいということもありますので、

そちらの高齢者の施設に導入させていただきたいと考えてございます。  

 

議   長（寺迫君）  

他に質疑はございませんか。  金子君。  

 

２   番（金子君）  

これもちょっと教えていただきたいのですけど。８ページ、企画費の路

線バス運行事業継続支援金、これ新たなやつなのですけども、地域生活っ

てありますよね。それとどう違うのかちょっと教えてください。事業の内

容を教えてください。  

 

議   長（寺迫君）  

企画課長。  

 

企画課長（早川君）  

事業の内容といたしましては、地域生活支援事業につきましては、通常

の営業の中の収支、赤字になった場合の補填するものになってございます。 

今回の路線バス運行事業支援交付金につきましては、こちらはコロナに

よる影響で事業の継続が困難な場合に交付するというかたちで住み分けを

してございます。  

 

議   長（寺迫君）  

金子君。  

 

２   番（金子君）  

すみません、コロナの影響で収益が減った場合にということだと思うの

ですけども、そうしたらまたこれは支出するかどうか確定していないって
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いうことですか。去年の営業に対する補填金ということで。  

 

議   長（寺迫君）  

企画課長。  

 

企画課長（早川君）  

おっしゃるとおり、令和２年度のコロナの影響に対するものでございま

す。  

 

２   番（金子君）  

わかりました。  

 

議   長（寺迫君）  

他に質疑はございませんか。  前田君。  

 

１   番（前田君）  

すみません、１０ページの農業振興費で農業経営持続化補助金とありま

す。１１，０００千円、これさっき種子という話がございますね。どれ位

のパーセンテージのものを補助していただけるのかちょっとお聞きしたい

のですけれども。  

 

議   長（寺迫君）  

産業課長。  

 

産業課長（尾垣君）  

この農業経営持続化補助金なのですけれど、水稲種子の購入助成という

かたちで支出する予定となってございます。面積といたしましては、本町

の令和３年度の水張面積を２，２００ヘクタールと見込んでございまして、

反当５００円、もしくは種子購入費の５０パーセント以内の額を助成する

ことで考えてございます。  

 

議   長（寺迫君）  
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前田君。  

 

１   番（前田君）  

これは単費っていうか、今年限りのものと考えてよろしいですか。  

 

議   長（寺迫君）  

産業課長。  

 

産業課長（尾垣君）  

考え方といたしまして、コロナウイルス感染症対策で外食の機会などが

減っておりまして、コロナの影響で米の在庫が膨らんでいると。それに伴

って米価下落が避けられないと。そういった考えに基づくものでございま

すので、今年度限りの予算としてございます。  

 

議   長（寺迫君）  

岡崎君。  

 

４   番（岡崎君）  

私のお聞きしたいことは、今前田議員が聞いてくれたからあれなんです

けども、米価が下落するからこれを助成するというふうに今聞いたのです

けども、まだ下落するかどうかっていうのは確定していないと思うんです

よね。交付金っていうのはこれいつ頃補助金を交付する予定なんですか。  

 

議   長（寺迫君）  

産業課長。  

 

産業課長（尾垣君）  

この補助金の交付につきましては、おおむね申請事務などを鑑みまして、

７月か夏ぐらいには支出をしたいと考えてございます。米価下落は具体的

にはななつぼしなどはもう実際に下がってきておりますし、ゆめぴりかに

つきましては昨年の価格を今維持している状況なのですけれども、今後避

けられないだろうという見込みで支出をする予定としてございます。  
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議   長（寺迫君）  

岡崎君。  

 

４   番（岡崎君）  

現状でも下がっている部分があるから補填するという考え方なんでしょ

うか、今後下がるから補填するという考え方なんでしょうか。  

 

議   長（寺迫君）  

町長。  

 

町   長（澁谷君）  

米価の下落はもちろんあるでしょうけれども、３町共同で北いぶき管内

すべて同じことを考えておりまして、農協さんからお願いがあった分なの

ですけれども。農協さんとしては、とにかく水張面積を確保したいと。今

これだけ米余りが出てきて、おそらくこのまま下がってくる中で、転作も

今年はかなり増えてくると。そんな中で飼料米でもなんだろうととにかく

米を植えていただきたいと、秩父別町、この地域は将来的にも米で生きて

いく町だ、地域だということで、水張面積を確保したいということがまず

大きな目的でありまして、そのために３町共同でやりましょうということ

で今回提案させていただいた次第でございます。  

 

議   長（寺迫君）  

岡崎君。  

 

４   番（岡崎君）  

水張面積を確保するために種がいるから、ということでいいんですか。

米価が下落っていうのは関係ないんですか。  

 

議   長（寺迫君）  

町長。  
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町   長（澁谷君）  

直接米価下落、本当に米価が下落した時にですね、必要なのは来年の保

障なのかもしれませんけれども、水張面積を確保したいから種がいるとい

うよりも、農家の方の意欲としてとにかく米を植えていただきたいという

ことを奨励していきたいということでございまして。これもですね、コロ

ナの地方創生臨時交付金を使う予定でございますけれども、とすれば今年

しかチャンスがないというところで、来年ではおそらく対象外になるとい

うことでございまして、今年ということで、３町で共同してやろうという

ことでございます。  

 

議   長（寺迫君）  

岡崎君。  

 

４   番（岡崎君）  

すみません、認識不足で申し訳ないのですけども。今後財源っていうの

は、そのコロナの関係で国かどこかから交付されるっていうことでしょう

か。今の町長の説明では。  

 

議   長（寺迫君）  

町長。  

 

町   長（澁谷君）  

先ほど総務課長が説明しましたように、第３次の新型コロナの地方創生

臨時交付金、本町に数字が固まっておりますけれども、今日は歳入に入れ

ておりませんけれども、すべて固まった段階で歳入としては入れたいとこ

ろで、今日は財調の款の繰り出しというところで、財源構成いたしました

けれども、今日のほとんどのワクチン接種にかかるもの以外はほとんどの

ものが新型コロナの交付金を当て込むということで考えているところでご

ざいます。  

 

議   長（寺迫君）  

よろしいですか。  
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４   番（岡崎君）  

はい。  

 

議   長（寺迫君）  

金子君。  

 

２   番（金子君）  

今関連であれなんですけど、今補助金、国の交付金を見込んでいるとい

うお話でしたけども、万が一該当しなかったらどうするんですか。全部自

主財源でやるんですか。  

 

議   長（寺迫君）  

町長。  

 

町   長（澁谷君）  

全国的に他の地域を見たときに似たような事業をやっておりまして、ま

ず該当しないことはないだろうということを考えておりますし、もし万が

一該当しないとなったときには単費ででもやるつもりでおります。  

 

議   長（寺迫君）  

他に質疑はございませんか。  金子君。  

 

２   番（金子君）  

コロナ関連で１０ページ、予防費なのですけども、報償費、これ誰に支

払うのかということと、あと委託料、体制確保とありますがこれは前回の

コロナの予防接種の説明では診療所で行うということだったのですが、体

制確保ということは診療所の看護師さんか誰かそういう職員を確保するた

めの経費でしょうか。  

 

議   長（寺迫君）  

住民課長。  
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住民課長（竹内君）  

まず報償費ですけれども、報償費につきましては診療所の先生にお支払

いする謝礼金としております。この謝礼につきましては、一般の方の接種

が始まりますと、どうしても昼間来れない方がいるということで、夜間接

種を４～５回予定してございます。その分営業時間外になりますので、そ

の時間外の分の謝礼として支払わさせていただきます。  

それと委託料につきましては、こちらもですね、夜間接種に看護婦さん

ですとか事務の方も残っていただかないといけないということで、そちら

の方々の人件費及び高齢者の接種がまもなく５月の上旬位から始まります

けれども、そちらが始まった時に、高齢者の方どうしても問診票を書いて

きてくれることが少ないようです。聴き取りしながら書かないといけない

ということで、看護師１名を２ヶ月間雇う経費を見込んでございます。  

 

議   長（寺迫君）  

金子君。  

 

２   番（金子君）  

当初予算のですね、予防接種委託料、コロナの分計上しているのですけ

ども、そうしたらそれに上乗せして報償費を支払うっていうことで理解し

てよろしいでしょうか。  

 

議   長（寺迫君）  

住民課長。  

 

住民課長（竹内君）  

当初予算で、１人当たり２，０７０円掛ける消費税の分を自主事業とし

て委託料に組ませていただいてございます。それに加えて、夜間接種の場

合残業代が発生してきますので、その残業代を上乗せして支払うというこ

とでございます。  

 

議   長（寺迫君）  
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金子君。  

 

２   番（金子君）  

残業代って仰いましたけども、そうしたら実績で支払うということです

か。  

 

議   長（寺迫君）  

住民課長。  

 

住民課長（竹内君）  

当然残業、毎回時間一杯接種するっていうことはないかと思いますので、

実績を見てお支払いさせていただきます。  

 

２   番（金子君）  

わかりました。  

 

議   長（寺迫君）  

他に質疑はございませんか。  眞島君。  

 

３   番（眞島君）  

１１ページの商工費１８節の負担金補助金ですけれども、これ地域振興

券の１１，８００千円並びに商工業者等の事業継続追加支援金となってご

ざいますけれども、その中身についてちょっとお聞きしたいのですけれど

もよろしいですか。  

 

議   長（寺迫君）  

産業課長。  

 

産業課長（尾垣君）  

まず地域振興券の交付事業についてですけれども、これにつきましては

利用期間を５月１日から９月３０日まで設定をいたしまして、１人当たり

５，０００円の地域振興券を配布する予定としてございます。  
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続きまして、こちらの追加支援金の関係なのですけれども、これにつき

ましては、令和２年の年間の売り上げと令和元年の売り上げ、これを比較

しましてマイナスになっている事業者を対象として支援金を支出するもの

でございます。この２年間の売り上げを比較いたしまして、それの３０パ

ーセント分を支援金として支出するもので、上限は７０万円というふうに

考えてございます。  

 

議   長（寺迫君）  

眞島君。  

 

３   番（眞島君）  

飲食店の関係なのですけれども、これについては、飲食店だけではなく

て商工ですね、飲食店だけではなくて商工全体を視野に入れてやっていく

と。  

 

議   長（寺迫君）  

産業課長。  

 

産業課長（尾垣君）  

お見込みの通り事業者全体を見てございます。  

 

議   長（寺迫君）  

よろしいですか。  岡崎君。  

 

４   番（岡崎君）  

今の説明に関連するのですけども、１人５，０００円というふうに私今

聞いたのですけども、１１，０００千円じゃあ住基の台帳の人数から言っ

て足りないんじゃないかなって気がするんですが、その辺はどうなんでし

ょう。  

 

議   長（寺迫君）  

産業課長。  
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産業課長（尾垣君）  

１人５，０００円といたしまして、人口、転入してきた方にも、転入者

ですね、公布日以降に転入してきた方にも配るものといたしまして、２，

４００人をみまして、使用率を前回の地域振興券９７パーセントの使用率

がありましたので、それを掛けて１１，６４０千円という金額になってご

ざいます。  

 

議   長（寺迫君）  

よろしいですか。  岡崎君。  

 

４   番（岡崎君）  

はい。  

 

議   長（寺迫君）  

暫時休憩いたします。  

 

休   憩    午後４時３１分  

 

再   開    午後４時３２分  

    

   再開いたします。  

 

他に質疑はございませんか。  

（なしの声）  

質疑なしと認めます。これにて、質疑を終了いたします。  

   これより、討論を行います。討論はございませんか。  

（なしの声）  

討論なしと認めます。これで討論を終わります。  

お諮りいたします。議案第２８号は、原案どおり決定することにご異

議ありませんか。  

（異議なしの声）  
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ご異議なしと認めます。  

よって、議案第２８号は原案どおり可決いたしました。  

 

（閉会宣言） 

議   長（寺迫君）  

お諮りいたします。今期、臨時会に付議されました事件の審議はすべて

終了いたしましたので、これをもって閉会したいと思います。これにご異

議ございませんか。  

（異議なしの声）  

ご異議なしと認めます。  

   よって、本日の会議を閉じます。  

   令和３年第２回秩父別町議会臨時会を閉会いたします。  

ご苦労様でございました。  

 

閉   会    午後４時３２分  

 

 

 

 


